

Suplemento

29 de enero de 1945

Núm. 126

ACERCA DE LOS PLANES COLONIALES INGLESES

BERLIN. Era natural que al resonar una voz sobre el problema colonial, se tratase de una voz inglesa. Efectivamente, ha sido Lord Lugard, conocida autoridad británica en asuntos coloniales el que ha propuesto una "Carta colonial". La exposición de motivos hay que reconocer que es laudable. Lord Lugard dice que "la paz sería incompleta si los pueblos dominados tuviesen la sensación de que iban a ser vanas sus esperanzas en un futuro mejor del mundo", y que, por otra parte, "deben saber las naciones rectoras que aquellos pueblos no tardarán en reclamar un puesto en la política".

Lord Lugard pide, por lo tanto, que se hagan declaraciones precisas que libren a las colonias del temor de una sumisión perpetua y garanticen una tutela que se irá levantando paulatinamente hasta que lleguen, por decirlo así, a la mayoría de edad política. El principio humanitario se ha salvado y el puritanismo inglés puede dormir tranquilo. Ya rompió una lanza por los pueblos oprimidos, entre los cuales está también la India, excluida en la Carta del Atlántico del beneficio de las libertades que en ella se declaraban.

Conviene que los pueblos colonizados no se hagan ilusiones, porque todo eso es para el futuro, para el momento, que Lord Lugard siente llegar, en que los pueblos dominados reclamen un puesto en la política. Ese momento queda condicionado a la "mayoría de edad". Es decir, queda relegado a un futuro lejano e impreciso que han de ser las mismas naciones rectora quienes lo fijen. La India puede servir a las demás colonias de ejemplo para ver las vacilaciones que Inglaterra tiene cuando se trata de levantar una tutela después de establecida ésta. Con las sugerencias de Lord Lugard no se ha dado paso alguno en la solución del problema colonial, y las cosas quedan tal y como estaban, por ahora.

Pero quizás eso sea una finta para abordar el problema desde otro punto que reporte una ventaja al Imperio, aunque no sea más que la de aumento de territorio. Lord Lugard se ocupa de los mandatos y dice que es posición que hayan cumplido ya su finalidad y que debe reconocerse la anexión de los territorios que estaban sometidos al régimen de mandato. O sea que, con una promesa de liberación futura, se estrecha el régimen colonial de países que le conocían en una forma algo atenuada. Primero la anexión. La liberación después, y en forma de promesa únicamente. La razón que Lord Lugard aduce es conmovedora. Está llena de respeto a la Carta del Atlántico y dictada por razones de seguridad de los territorios en cuestión. Literalmente dice así: "Inglaterra y los EE.UU están de acuerdo en que una anexión por razones de seguridad contra una agresión, no vulnera la Carta del Atlántico".

¡Aunque la vulnerase, Lord Lugard; aunque la vulnerase!

29 de enero de 1945

Noticias

=====

LA PRENSA SUIZA COMENTA LA RESISTENCIA ALEMANA

BASILEA.- El periódico "Basler Nationalzeitung" señala que los círculos políticos londinenses no pueden negar que una leva de proporciones enormes y bien organizada de las masas del pueblo, animadas de fanatismo, de espíritu de lucha y de obediencia robustece considerablemente la fuerza militar. El periódico "Suisse" escribe: "Cada alemán sabe que la paz que los aliados conceden al Reich significa el fin de la resistencia de Alemania y del pueblo alemán. Una derrota equivaldría a la esclavitud y a la muerte de Alemania". "Gazzette de Lausanne" afirma que en la mayor crisis militar de su historia, el pueblo alemán se halla más unido que nunca.

UN RECORD EN FRANCIA

PARIS.- El Ministro de la Alimentación, Ramadier, hizo hoy público que "Francia ha batido la triste marca de tener la más baja ratio de grasa del mundo entero.

VILES ATAQUES SOVIÉTICOS CONTRA LA POBLACIÓN CIVIL

BERLIN.- Tanques soviéticos atacaron a una columna de personal civil fugitiva cerca de Wehlau, en Prusia Oriental, según se informa de fuente oficial alemana. La columna de fugitivos de 4 kilómetros de longitud estaba formada principalmente por mujeres y niños evacuados. Los fugitivos que salvaron la vida de este ataque fueron muertos después a tiros de pistola por los rusos. Este hecho inconcebible a todo sentir de humanidad ha sido relatado por tres hermanas que fueron testigos oculares del ataque y que consiguieron escapar a esta matanza. El mismo día fueron atacadas otras columnas de fugitivos cerca de Gertlauken por los soldados soviéticos.

NUEVAS HUELGAS EN BELGICA

BRUSELAS.- Según comunica el periódico "Bandera Roja" los mineros de todas las minas del distrito carbonífero del centro del país se han declarado en huelga.

CRUZDADDES ROJAS

BERLIN.- El trabajador polaco Idunski, de Opatowek, que consiguió llegar a las líneas alemanas, ha informado sobre la inhumana crudeldad en que las horcas bolcheviques se han ensañado con el elemento civil de su pueblo, situado en las cercanías de Kalich. Tripulantes de tanques bolcheviques encerraron en una barraca a gran número de polacos y, luego de rociarla de gasolina la prendieron fuego. Como los polacos trataran de evadirse, los bolcheviques dispararon contra ellos con ametralladoras y pistolas automáticas. Más de 70 hombres y mujeres perecieron de esta forma.